

EL ALCANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
 Extranjero, 6 meses 12'00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de la Capital, se sirvan remitirnos el importe del trimestre corriente de suscripción, pudiéndose valer para ello de las libranzas especiales que se venden en los estancos para pago de suscripciones á periódicos.

UNA MUJER FUERTE

Cuenta el nunca bien ponderado monseñor de Segur, en un libro primoroso, titulado *Mi madre*, un hermoso ejemplo de valor y tesón en la manera de defender las creencias católicas, que juzgamos ha de interesar y edificar á nuestros lectores.

La heroína de este episodio fué nada menos que la abuela de monseñor de Segur, condesa de Protassoff y rusa de nación, pues el lector debe saber que la madre del malogrado Prelado era nieta del famoso general moscovita Rostopchine que puso fuego á Moscú antes que verlo profanado por la planta de los soldados de Bonaparte.

Ahora bien: dicha condesa Protassoff era una de las damas más distinguidas de la corte de la emperatriz Catalina, y habia profesado el cisma moscovita hasta la edad de treinta y dos años. Su conversión tuvo lugar en 1806, y por cierto que para abjurar sus errores y hacer su profesión hubo de luchar con grandes peligros.

Vivia en Moscú, y ni un solo día dejaba de ir en coche á oír misa á la Iglesia Católica. Reinaba á la sazón el czar Nicolás, cuando cierta mañana se presenta con gran solemnidad á dicha señora, casada con el conde Rostopchine, un oficial de policía que le habla en estos términos:

—Señora condesa, vengo de parte del gobernador. Ayer debió recibir V. un aviso oficioso, y hoy le traigo ya un oficial. Su excelencia ruega á V. sea más reservada en lo porvenir en su conducta religiosa, pues si continúa con sus manifestaciones católicas, el Sr. Gobernador se verá obligado á darle parte al Emperador.

—Si él le da parte, yo le daré el todo, respondió tranquilamente la condesa. Hágame usted el favor de decirselo así al señor Gobernador, que yo voy á escribir hoy mismo á S. M. I.

Y en efecto, la Condesa escribió el mismo día, al emperador Nicolás la siguiente carta, digna de aquella gran matrona:

—Señor:
 "El Gobernador de Moscú me amenaza con enterar á V. M. de que soy católica y de que frecuento la Iglesia Católica en carroza, lo cual suelo hacer efectivamente desde que tuve la fortuna de abandonar el cisma para ingresar en el seno de la verdadera Iglesia. En esto no hago más que usar un derecho que me dan

justamente el sentido comun y las leyes de mi país.

"Nada hago de extraordinario, y bien lejos estoy yo de querer irritar á nadie con ridiculas ostentaciones. Pero pienso continuar como hasta aquí, lo cual se lo provengo á V. M. para que pueda, si lo juzga conveniente, hacerme arrestar por el crimen de ser y mostrarme católica, confiscar mis bienes y hacerme desterrar á Siberia; todo esto me es indiferente. Porque lo que V. M. no podrá nunca hacer, es impedirme obrar conforme á mi conciencia, es hacerme renegar de mi fé, es separarme del servicio de mi Dios.

"Señor, pensad en vos mismo. Dentro de pocos años moriréis, como todos morimos en este mundo, y entonces seréis juzgado; y si el Rey de reyes os encuentra como lo estáis en este momento, fuera del gremio de su Iglesia, que es la Santa Iglesia Católica, Apóstolica Romana, os condenará, y á pesar de todo vuestro actual poderio, seréis precipitado en el infierno. Piénselo seriamente V. M., que se trata nada menos que de su salvación eterna."

La carta llegó á su destino; el emperador la leyó, y la intrepidez de aquella valerosa cristiana triunfó en el ánimo del czar, en tales términos, que le concedió plena libertad para sus obligaciones religiosas.

La condesa murió en Moscú á la edad de ochenta y cuatro años, después de una vida de santa. Todos los días recibía la sagrada Eucaristia, y consagraba una hora por mañana y tarde á la meditación. Constantemente rezaba, y no se ocupaba más que de Dios, de sus hijos y de distribuir sus bienes á los pobres, con inagotable caridad.

De esta gran mujer fué hija la madre de Mons. de Segur, y su mejor elogio consiste en decir que fué digna de su santa madre por su acendrada piedad y por la educación profundamente religiosa que dió á sus ilustres hijos.

EL PRIMER DEBER DEL PERIODISTA CATOLICO.

"El primer deber del periodista católico es el desinterés. No debe olvidar nunca que su profesión no es una negociación temporal, sino un verdadero misterio social como el del gobernador y magistrado. Como éstos juzga, como éstos gobierna y aun muchas veces domina á los gobernados más que ellos: así pues, prevalece como aquellos cuando en el ejercicio de su cargo se deja llevar de consideraciones de interés privado á expensas de los intereses públicos.

Hay dos especies de intereses privados que con muchísima frecuencia alucinan á los publicistas; el del lucro y el del amor propio.

En cuanto al primero sin duda que el periodista puede en caso necesario vivir de su profesión, pues que el sacerdote mismo puede vivir del altar (1); pero fuera de esta remuneración

(1) *Nescitis quantum qui in sacrario operantur*

ción siempre legitima, sobre todo cuando es modesta y corresponde á las necesidades reales, el periodista dominado de la pasión del lucro no tendrá ni la dignidad de lenguaje, ni la elevación de sentimientos, ni mucho menos la independencia en sus actos, sin las cuales no puede obrar bien. A fuerza de ser calculador se volverá venal; buscará no lo que pueda ser más útil á la Iglesia ó al Estado, sino lo que más le puede aprovechar á él por la prosperidad material de su diario; y si algún día llegara á ofrecerle resarcimientos lisonjeros un gobierno rico y corruptor no tardaría en hacerse auxiliar y hasta cómplice de esto, vendiendo la causa de la verdad ya con un silencio culpable, ya con una connivencia más ó menos formal.

Sópanlo, pues, todos amigos y enemigos; los diarios católicos, no pueden ser una especulación como tampoco el apostolado: so pena de perecer ó deshonrarse, los unos y el otro tienen que ser un sacrificio. Gracias á Dios así es muchas veces: nosotros no conocemos un solo diario católico de importancia que no haya costado á sus fundadores muchos sacrificios de toda clase y durante largos años.

Honor y gloria á esos hombres de bien, á esas almas elevadas, á esos católicos verdaderamente entendidos en su vocación, que en medio de este siglo envilecido por el culto innoble de la materia y por todas las especies de egoismo, han comprendido que debían de ayudar al sacerdocio con el concurso simultáneo de su talento, trabajo y riqueza, y que á vista de esa innumerable multitud precipitada á su perdición por el torrente de todas las mentiras, de todos los vicios y de todas las extravagancias han dicho espontáneamente para sí con el apóstol en el sentimiento de una misma fé: Sacrificaré gustosísimo cuanto tengo, y yo mismo me sacrificaré por vuestras almas: *Ego autem libentissimè impendam et superimpendar ipse pro animabus vestris* (1).

Tales hombres son la gloria de nuestro siglo, la esperanza de la Iglesia y el abatimiento de sus enemigos, que no pueden rehusarles una profunda estimación. Pues bien, estos hombres son los únicos dignos y capaces de fundar sólidamente y dirigir con fruto un diario católico; y digámoslo de paso, esas son las fundaciones piadosas que pide la religión especialmente en el día (2).

MONSEÑOR PARISIS.

tur que de sacrario sunt edunt; et qui altari deservunt, cum altari participant (1 ad. cor. IX, 13.)

(1) II ad cor., XII, 15.

(2) Hubo un tiempo en que la piedad cristiana se complacía en fundar monasterios, iglesias y hospitales. Estas obras son loables, buenas y santas en todos tiempos; pero fuera de que sus necesidades son hoy menores que en otras épocas, se han hecho legalmente mucho más difíciles para los particulares desde que el gobierno, concentrándolo todo en sus manos, ha usurpado las más, se las apropia ó les dicta

VUELTA AL HOGAR.

Un obrero de Cartagena que antes era asiduo lector de "Las Dominicales," y el "Motín," y por consiguiente incrédulo y extraviado en materia de fé, ha tenido la dicha de volver á la que sus padres le enseñaron, á consecuencia de unos ejercicios espirituales dados por los religiosos de la compañía. Con este motivo nos escribe una carta que sentimos no poder copiar íntegramente, pero de la que insertaremos algunos párrafos:

"¿Qué son los Jesuitas? dice. Según el mundo á quien yo di crédito, lo corrupción del individuo, de la familia y de la sociedad. Así nos los han pintado cada día los periódicos librepensadores tales como las *Dominicales* y otros. Mas ¡oh! necio de mí que di crédito á semejantes paparruchas; he tratado de cerca á esos sacerdotes de Dios y he visto lo que verdaderamente son; he visto que en sus manos consagradas tienen el único bálsamo que puede curar las heridas del alma; he visto que ellos son los que enseñan la verdadera doctrina de Jesucristo, porque empiezan acreditándolo con el ejemplo de su humildad, de su paciencia, de su

leyes. Al contrario, la imprenta periódica es libre y para asociarse no ha menester más que de la voluntad: los diarios directos y sinceramente favorables á la religión son abandonados por el gobierno cuando no sean combatidos, y no tienen mas recursos que el concurso de los particulares. En fin, los periódicos son la gran obra del día, porque son los primeros motores de todo. Deberían pues hacerse copiosos y fuertes dádivas á favor de los diarios en verdad y en conciencia católicos y por este lado debería la devoción de los fieles ilustrados llevar en monton sus ofrendas y dirigir sus esfuerzos á fin de proporcionar á esos papeles tan influyentes y necesarios lo independencia precisa para que se mantengan siempre inflexibles en su deber, y bastantes recursos para que se escriban á gusto de todas las inteligencias y se den á un precio acomodado á todas las clases. ¡Ojalá que este ruego de nuestro corazón y de nuestra fé sea escuchado de tantos ricos estimables, que se lamentan con nosotros de la corrupción de lo presente, se asustan de las amenazas de lo venidero y pudieran concertándose conjurar todas estas calamidades con sola la influencia de diarios católicos poderosos y puros, inteligentes y baratos. Así la imprenta periódica religiosa debe ser una obra de celo, rendimiento y sacrificios para todos los católicos; y el no contribuir á ella cuando se puede; es en si una omisión culpable, pues es negarse á prestar á la religión un concurso de que necesita; pero en especial en abandonar los diarios religiosos para acudir en ayuda de los enemigos es por parte de un católico una prevaricación, una traición que solo puede excusarse por una inconcebible ceguera. Estas reflexiones bajo el punto de vista de la doctrina católica son muy graves, y como se ve no se dirigen más que á los periodistas.

tos la hermosura de las ilusiones exigentes que la imagen de aquella mujer reproducía y aglomeraba en su fantasía, revestidas de encantos apacibles y de dulces esperanzas, acabó á fuerza de atormentar su razón por rendirse cerca de la madrugada á un pesado letargo que le impidió oír el barullo de los compañeros, que desde la galería se despedían de él y de Miguel á grandes voces.

alentaba los impulsos de su mor con ambiciones bastardas.

La diferencia de posición social era grande, quizás imposible de nivelar; pero qué diferencias ni distancias considera el amor insuperables?

El traje que todavía usaba favorecía poco para aspirar á que ninguna mujer distinguida correspondiese á sus intenciones más puras, ni confiase en la validez é importancia de sus promesas.

Pero ¿se raciocina con lógica cuando una pasión vehemente en un corazón indomable exalta los sentimientos, subyuga los impulsos de la voluntad y trastorna la cabeza?

No. Estos obstáculos eran los que menos preocupaban á Juan, así como tampoco se cuidó de meditar las consecuencias que el amor reporta al hombre honrado que se deja cegar por el entusiasmo de una pasión, más delicada cuanto más pura é inocente se presenta, ni prever las vicisitudes que es preciso saber y arrostrar en ciertos momentos y resoluciones de la vida.

Luchando únicamente con los sentimientos de su corazón; acariciando en sus pensamien-

yos de una manera inesplicable, despidiendo ráfagas de luz que perturbaron sus pensamientos é inflamaron su alma.

Que una influencia extraña debilitaba sus fuerzas físicas, y comprimía su corazón con grande angustia en el pecho.

Que estaba luchando por desvanecer sus impresiones y borrar aquella imagen seductora que absorbía sus pensamientos, ante la imposibilidad de poder acercarse á ella; pero que una voz secreta le alentaba y le ofrecía risueñas esperanzas de posesión.

Y por fin que estaba resuelto á no olvidar ni separarse de aquella mujer, aunque por ella tuviera que sufrir las mayores penalidades de la tierra.

Miguel que habia oído atentamente la revelación de las ilusiones de Juan, mientras tranquilo se aligeraba de ropa y descalzaba, sopló de repente la luz, dejando la habitación á oscuras, y tendiéndose en la cama se concretó á decirle:

—¿No te decía yo que estás loco? Mentira parece hombre que después de cuatro años de servicio, que en toda la libertad que en él nos han concedido para amar mujeres, y de tantas

caridad, de su apartamento completo de todos los placeres de la tierra y de una vida dedicada completamente al servicio de Dios y al amor de sus semejantes. Tales son los Jesuitas, digan lo que quieran sus enemigos.

Sin embargo, á esos hombres se los odia, se les aborrece de muerte, más ¿por qué? porque predicán la rectitud y reprenden los vicios. Hicieran lo que hacen "Las Dominicales", ensalzar el vicio y combatir la virtud, y tendrían á miles los entusiastas y los admiradores.

Tiene razón D. Fernando Alcolea, que así se llama el obrero que nos ha escrito y cuyo nombre publicamos á petición suya; tiene razón: el mundo ama lo que es suyo y aborrece lo que no lo es; por eso aborrece con todo su corazón á los sacerdotes católicos, en general, y en particular á los que como los Jesuitas combaten en primera línea.

Sin embargo hay sacerdotes á quienes no aborrece, á los que como Gabarró reniegan de su fés ó á los que como Galeote asesinan á su Prelado.

Esto prueba lo que es el mundo y todo lo que con el pomposo nombre de amantes de la civilización siguen entusiastas su espíritu y sus doctrinas.

Por el fruto se conoce el árbol.
(De La Lectura Popular:)

EL ALICANTINO.

Alicante 17 de Febrero de 1888.

EL CONCEPTO DE CATÓLICO

V

Sentado que el católico, para serlo, debe profesar toda la verdad católica en todas las esferas á que ella se extiende, ocurre preguntar: ¿la esfera de la política está ó no está dentro de la esfera católica?

Hé aquí un punto interesantísimo y de gran oportunidad acerca del cual reina lamentable confusión, origen de diferencias y divisiones entre los que se llaman católicos, y causa de muchos errores y males que afligen actualmente á la Iglesia y á la sociedad. Dedicada es la materia, y no es fácil tratarla sin descender al terreno concreto de los hechos, en el que nos hemos prohibido entrar; sin embargo vamos á abordarla sin temores ni vacilaciones.

La contestación á la anterior pregunta es afirmativa y categórica. La política no es, como muchos pretenden, un campo neutral é independiente, extraño á las enseñanzas de la Iglesia y á sus legítimas y saludables influencias; antes por lo contrario cae de lleno bajo el dominio de su autoridad doctrinal. Porque ¿qué es la política? No nos paremos en la corteza; busquemos el corazón y el fondo de las cosas. La política, en último resultado, no es otra cosa que la moral aplicada al gobierno de los pueblos: estamos seguros de que nadie ha de rechazar esta definición. Y siendo así ¿habrá quien se atreva á sostener que la moral es extraña á las enseñanzas de la Iglesia? ¿No es precisamente el dogma y la moral el objeto y materia propia acerca de que versa el magisterio infalible de la misma? Por otra parte ¿quién no ve el estrecho enlace que existe entre la mo-

ral y el dogma religioso? Es un axioma que en toda cuestión política va envuelta una cuestión teológica, y á menos de considerar á la teología extraña al magisterio de la Iglesia, preciso es afirmar que éste se extiende también á la política.

En esto, sin embargo, hay que evitar dos errores: el de los que confunden la religión con la política, y el de los que, á pretexto de no confundirlas, las divorcian y separan. León XIII en su Enciclica *Cum multa* dirigida á los Obispos españoles el 8 de Diciembre de 1882, califica el primero de «opinión equivocada de la cual ha de huirse»; y llama al segundo «ampio error que ha de evitarse».

«Muchos se engañan, dice el Soberano Pontífice, en esto por dos clases de errores opuestos. Porque suelen algunos, no solo distinguir, sino aun apartar y separar por completo la política de la Religión, queriendo que nada tenga que ver la una con la otra, y juzgando que no deben ejercer entre sí ningún influjo. Estos ciertamente no distan mucho de los que quieren que una nación sea constituida y gobernada sin tener cuenta con Dios, Criador y Señor de todas las cosas; y tanto más perniciosamente yerran, cuanto que privan desatentadamente á la república de una fuente candorosa de bienes y utilidades. Porque si se quita la Religión, es fuerza que flaquee la firmeza de aquellos principios que son el principal sosten del bienestar público y reciben grandísimo vigor de la Religión: tales son en primer lugar el mandar con justicia y moderación, el obedecer por deber de conciencia, el tener domada las pasiones con la virtud, el dar á cada uno lo suyo y no tocar lo ajeno.»

«Empero como se ha de evitar tan impropio error, así también se ha de huir de la equivocada opinión de los que mezclan y como identifican la Religión con algún partido político...»

El ideal católico pues, como se ve, no es la confusión ni el divorcio; sino la unión y la armonía. Por donde aparece cuán neciamente yerran los que presumen de poder ser católicos en religión no siéndolo en política, como si ésta nada tuviera que ver con aquella, y fuera lícito obrar libremente en política sin tener cuenta con la religión, estableciendo así en el hombre un dualismo de conciencia absurdo é imposible.

Un periódico proponía hace algún tiempo la siguiente cuestión:

«¿No ha habido, no hay, no habrá siempre un campo católico, puro y exclusivamente católico, en el cual no se tienen para nada en cuenta los principios políticos?»

Ignoramos lo que el periódico aludido habrá querido decir en las anteriores líneas; pero las palabras «puro y exclusivamente» parecen tener aquí un sentido limitativo de la palabra católico, como si fuera posible un otro campo católico en el que cupiese algo más que no sea «puro y exclusivamente católico.» Ni la palabra «católico» admite restricción alguna, ni sufre aditamentos, porque ella sola basta á expresar el concepto total que encierra. No hay dos campos católicos, uno puro y

otro no puro: el campo católico es siempre uno y el mismo, y es el que se profesa todo y solo lo que es católico: *Unus Dominus, una fides, unum baptisma; una anima, unum cor, unum os.*

En las frases copiadas del periódico aludido aparece claramente la confusión de lo religioso con lo católico. Si hubiese dicho: «¿no hay dentro de la esfera católica un campo para y exclusivamente religioso en el cual no se tienen para nada en cuenta los principios políticos?» podría contestarse: existe dentro del campo católico ese campo puramente religioso en el que se prescinde de la política, y ese campo pertenecen las cofradías y hermandades que tienen por objeto realizar tal ó cual aspiración, tal ó cual parte del programa católico-religioso; pero entiéndase bien, que al decir que en ese campo se prescinde de la política, lo que se afirma es que en él no se realizan ni persiguen fines políticos; que el programa que allí cumple es puramente religioso; pero de ningún modo ha de entenderse que allí caben ó son diferentes todos los principios políticos. Ni cómo ha de haber dentro del campo católico-religioso menos extenso, lo que no cabe dentro del campo católico más ancho? ¿Ni podrán ser indiferentes dentro del primero principios políticos condenados por la Suprema Autoridad infalible del catolicismo? ¿Podrán ser indiferentes al Papa como Sumo Sacerdote, los principios que él mismo ha condenado como Supremo y universal Doctor? Tal es sin embargo la última consecuencia á que nos conduciría la doctrina de que en el campo católico-religioso son indiferentes los principios políticos.

Se dice: «Una cosa es la religión y otra la política.» Ciertamente, pero ¿qué se quiere decir con esto: que podemos ser católicos en religión y protestantes en política? ¿Que en nada afectan á nuestra calidad de católicos los principios y doctrinas que profesamos en política? ¿Que la política es un campo abierto en que cada cual puede pensar y obrar como quiera, independientemente de toda ley moral y religiosa? ¿Que la conciencia del hombre religioso es distinta de la conciencia del hombre político? ¿Que somos católicos con solo rezar é ir á misa, y que podemos no obstante ir luego al pretorio y pedir la muerte del Justo á nombre de la política, diciendo como los judíos, *si hunc dimittis non es amicus Caesaris?* ¿O es que se pretende que el catolicismo sea una religión de *ancha base* en la que las serpientes se avecinen con las aves, los corderos con los tigres, qué diría el poeta latino?

Lo repetiremos una vez más: no cabe el ser católicos en una esfera y no serlo en otras: es preciso serlo en todo, ó renunciar á aquel dictado. Otro día continuaremos.

Cabos sueltos

Con el epígrafe de TRISTE ESPÉCTACULO comenta *El Eco de Alcoy* en un suelto de dos columnas las escenas que llama *busas*,

asquerosas y repugnantes que acaecidas en aquella ciudad el martes último.

Hé aquí uno de sus párrafos:

«Al anochecer, la gritería era infernal, usaban muchos de los disfraces un lenguaje obsceno y escandaloso, todo lo atropellaban y cometieron actos incalificables.

«Lo que á reforir vamos, hemos sido testigos y respondemos de su veracidad. Un señor bajaba por la calle del Cármen y al entrar á la iglesia de Santa María, un ciudadano un poco trastornado por el amilico le dió un empujón; el caballero le increpó y amenazó y á que no saben nuestros lectores lo que el máscara hizo? pues sencillamente imitando á los pollinos se puso á rebuznar y á levantar las piernas en actitud de coquear.

«De este hecho se debió levantar acta y abrir una suscripción popular para edificarle un estable.»

También parece que algunos se disfrazaron vistiendo hábitos de ministros del Señor.

No sabemos cómo las autoridades de Alcoy han permitido tal atentado contra la moral y la religión.

La religión de España es la Católica, que protegida por las leyes debe ser respetada. Ninguna autoridad que quiera cumplir con sus deberes puede permitir que la religión del Estado ó sus ministros sean objeto de bafa y de escarnio.

De La Union Democrática:

«Cuando la pasión política pretende amparar por medio de la calumnia el patriotismo de nuestro proceder, lanzando la acusación de tiranos contra nosotros, como la lanza ayer *EL ALICANTINO*...»

Ahora pregunten ustedes qué ha querido decir el *ilustrado* periódico en esa sarta de... bellezas literarias.

El mismo dice que el «carlismo es condenable en su conciencia por sus ideas que profesan sus adeptos.»

Y esto lo dice para probar que es muy liberal y muy tolerante y muy libre-pensador.

Y añade: «Oh! *EL ALICANTINO* es un hipócrita en toda la extensión de la palabra.»

El mismo periódico en una reseña, que ocupa ocho columnas, de la velada literaria dada en nuestro teatro, en honor de D. Alvaro de Bazán, piropeando á las señoritas que en ella tomaron parte, dice que tenían «la nariz sonrosada.»

¡Si tendrían sabañones! Verdad es que el diario democrático confiesa modestamente su notoria *insuficiencia* para hacer esta clase de reseñas y añade que necesitaría poseer entre otras cosas una «inmensa CATARATA de imágenes y de pensamientos...»

—Pero ¿es posible que tales atrocidades se digan en un periódico?

—¿Cómo atrocidades? De poco te asustas tú: ¿pues qué te dirías si leyeras que la creación de escuelas laicas es el mejor medio de CONFLAGRAR el peligro social?

—¡Vaya! tapa, tapa!

Hoy traerá el tren correo el cadáver del que fué nuestro querido amigo el excelen-

ocasiones amorosas como has despreciado, te declares chiflado ahora porque has recogido el pañuelo de una señorita. Vamos, acuéstate y duerme, que mañana será otro día. Ya verás cómo se te despeja la cabeza y después lo olvidas todo en el pueblo.

Juan, que no esperaba de su amigo tan extraño consuelo optó por no contestarle ninguna palabra, y apremiado por el cansancio y la oscuridad busca á tientas su cama, en la cual se dejó caer de cualquier modo, dispuesto á meditar y resolver las ideas que tenazmente le preocupaban.

Por de pronto no acertaba á explicarse por qué Miguel, que tanto interés demostraba en todos sus asuntos, le había contestado de aquella manera indiferente y despreciativa.

De fijo que no conocía los males del corazón, ni sabía curarlos.

Además hubiese querido oír alguna idea que le explicase la causa misteriosa de sus impresiones vehementes é importunas, y le allanase las dificultades que debía dominar para conseguir el amor de aquella mujer.

Ella residía en la población que precisamente había él de abandonar para volver al lado

de su familia, y si esta disposición adoptaba tenía que renunciar á sus esperanzas y sofocar aquellas nacientes y halagüeñas ilusiones.

El olvido, á su propio juicio, era incompatible con la vida, y solo quedándose en la ciudad, y arriesgando sus temerarias pretensiones, podría calmar la ansiedad que creía consumirle.

Por esto Juan, confuso en sus ideas, vehemente en sus deseos, no se conformaba á salir de la capital al día siguiente, considerando de necesidad, para realizar sus ilusiones, permanecer allí siempre.

Adoptada esta determinación ¿de qué medios debía valerse él que allí á nadie conocía, para hablar con aquella mujer, darle á conocer su sufrimiento y conseguir su correspondencia?

Novel en amores consideraba insuperables estas dificultades, y se devanaba los sesos pretendiendo vencerlas á todo trance con propósitos absurdos.

Verdad es que las circunstancias extraordinarias que en Juan concurrían eran para acobardar á cualquiera hombre, que como él no

IV

Al amanecer del día siguiente á nuestro relato anterior, viendo Miguel que Juan no despertaba á los gritos de sus compañeros, y no pudiendo ya conciliar su sueño, optó por aprovechar las brisas frescas de la mañana y salió solo de la posada sin rumbo determinado á dar un paseo por las calles de la capital que debía abandonar despues de breves horas.

Incidental ó intencionalmente despues, pasó por la calle de San Antonio, y al encontrarse en ella se le ocurrió curiosar la hermosa fachada de la casa en que habitaba la mujer que había trastornado el juicio de su amigo, la cual conservaba cerrados todos los balcones y aún su puerta principal en prueba de la molicie de sus moradores.

Apostado en la esquina de otra calle que empezaba frente á la mansión de la dama desconocida, invertía su tiempo nuestro curioso en dirigir piropos y requiebros á las madrugadoras

(c) Ministerio de Cultura 2006

El Sr. D. José Gallostra y Frau. Des- de la estación de Madrid será trasladado directamente a la capilla del cementerio, en donde se le dirá una misa de cuerpo presente. Lo que avisamos a sus numerosos amigos, en nombre de la familia del finado por si gustan asistir a la fúnebre ceremonia.

Seccion de noticias

Ayer se celebraron en nuestra insignie Iglesia Colegial solemnnes exequias por el eterno descanso del Presbítero y Cura de Santiago, Bilbao, D. Mariano José de Ibarcien goita y Zuloaga, Director de aquel Instituto.

Las Siervas de Jesús dedicaron ayer en su Iglesia de S Roque un solemne funeral por el eterno descanso del Presbítero y Cura de San tiago, Bilbao, D. Mariano José de Ibarcien goita y Zuloaga, Director de aquel Instituto.

A las diez de la mañana de hoy se celebrará en la Colegial el oficio de entierro con misa del que fué nuestro querido amigo D. Jorje María Barrera.

La recaudada por la estudiantina, que durante el carnaval ha recorrido las calles de Alcoy, postulando para los pobres, asciende a la suma de 822 reales.

Mañana 18 á las diez y cuarto se celebrará en nuestra insignie iglesia Colegial de San Nicolás, el funeral en sufragio del alma del que fué en vida nuestro querido y distinguido amigo D. Miguel Domański y Mayor. R. I. P.

A las diez de la mañana del día 14 falleció el sábio y virtuoso Obispo de Tarazona, deca do de los Prelados españoles.

Los aprestos guerreros de Rusia no han cesado un momento, no sólo sobre la frontera de Alemania y Austria, sino también por la parte de Besarabia, donde se está concentrando un respetable ejército, en la provisión de una ac ción militar en Oriente.

En los presupuestos de Gracia y Justicia para el año próximo figura la supresión de la dirección de establecimientos penales, que quedará dentro de la subsecretaría.

El Sr. Pablo Cassagnac publica en la prensa bonapartista una carta dirigida al príncipe Napoleón, en la cual invita á éste á disponer que su hijo Luis abandone el ejército italiano en el cual presta servicios como oficial.

Según nuestras noticias muy en breve darán principio, en Novelda, las obras para la construcción de un edificio destinado á Colegio de segunda enseñanza.

El brindis del príncipe Guillermo de Prusia, pronunciado en la comida oficial con que la Asamblea provincial de Brandeburgo le obsequió y del que tanto se ocupa la prensa extranjera, bajo el punto de vista de la paz ó la guerra en el porvenir, dice así: "Cuando recorría á caballo el campo de Brandeburgo durante las últimas maniobras; la campaña floreciente y los establecimientos industriales en plena actividad me han mostrado claramente cuál es la verdadera causa de la prosperidad de los pueblos y de la fecundidad de sus trabajos.

Sé muy bien que el público, y especialmente el extranjero, me atribuye tendencias belicosas, irreflexiva y el afán de una vana gloria. ¡Dios me libre de un ligereza tan criminal!

Yo rechazo esas acusaciones con indignación. Sin embargo, señores yo soy soldado y sé que todos los brandebourgueses lo son también.

En el Journal Oficial, de París, de 1.º de Enero, se notan los siguientes nombramientos de la Legión de Honor.

"Mad. Filomena Richard, Superiora del Hospital de Saigon y Superiora general de las Hermanas en Cochinchina, tiene veinticinco años de servicio en Cochinchina, ha pasado por 15 epidemias de cólera, 21 de fiebre tifoidea y nueve de viruela.

"Mad. María Isabel Carolina de Moissac, Superiora de las Hermanas de San Vicente de Paul en Val de Grace, tiene cincuenta y cuatro años de servicio en Hospitales militares, ha asistido á los enfermos en cuatro epidemias de có lera.

Las noticias que hallamos en la prensa de provincias acreditan la decadencia de los carnavales.

El carnaval decae en toda Europa. Los co-responsales de Roma y Paris aseguran que también en aquellas grandes capitales no se ven máscaras de gusto ni otra gente disfrazada que la que reparte prospectos ó alborota las calles sin objeto y sin arte.

En Alicante ha sucedido lo propio, gracias á Dios, y todo hace creer que llega ya á sus post- trimerías el último recuerdo del paganismo.

El día 13 ha quedado perforado el gran túnel de Guadarrama, una de las obras mas gigantes cas y notables de los ferro carriles enpañoles

Dice El correo Gallego que hasta dentro de seis meses no quedará completamente terminada la construcción del acorazado Pelajo

Han quedado abiertas al público, con servicio limitado las estaciones telegráficas de Be- salú y Rivas, Gerona; La Campana, Sevilla, San Pedro del Pinar, Murcia; Egea de los Caballeros, Zaragoza; El Molár, Madrid, y Nájera, Logroño.

El abate Boulad, secretario de Monseñor Cor- righan, Arzobispo de Nueva-York, ha tenido el honor de ser recibido por Su Santidad, á quien ha entregado una rica ofrenda de la diócesis de Nueva York, para el Dinero de San Pedro

Se trata de fundar en Oviedo, una asociación protectora de la infancia.

Cuenta El diario, de Calatayud, la historia conmovedora de un pobre anciano, que por derecho natural y propio, tiene en su poder un aboneré de mil y pico de pesos, de un hijo suyo fallecido sirviendo en el ejército de Cuba.

Las noticias recibidas esta mañana acerca del estado del príncipe de Alemania, dicen que no ha sufrido ninguna variación.

Sin embargo los médicos deben temer graves complicaciones cuando se niegan categóricamente á hacer pronóstico alguno, diciendo que hasta dentro de tres semanas, por lo menos, no será posible emitir una opinión concreta.

Durante el próximo pasado año han visitado á Lourdes: cuatro cardenales, entre ellos el de Sevilla; el nuncio de Su Santidad en Madrid y 61 arzobispos, obispos, abades mitrados y otros prelados; se han dicho 33110 misas; le han visitado 79042 peregrinos; le han regalado multitud de estandartes, casullas, palios, relojes, condecoraciones, alhajas y otros objetos y 273 placas de marmol; se han estraído 82525 botel- las de agua de la gruta, y se han hecho cuantos donativos metálicos; enriqueciendo el santuario con dos nuevas capillas dedicadas á la Virgen de los Dolores y á Santa María Magdalena.

Se confirma el rumor, relativo al próximo llamamiento de las tropas italianas que se encuentran en Massouah. Esta noticia ha causado gran sensación en toda Italia

El ayuntamiento de Villena ha acordado levantar una torre que se situará en la plaza de abastos, para instalar el reloj público, en vista del estado ruinoso en que se encuentra la torre del Orejon.

Cortamos de El Eco de Alcoy. "Con júbilo y satisfacción hemos visto que en los tres días de Carnaval, dia y noche, han estado los templos de la ciudad inmensamente concurridos, al extremo de haber grandes masas á la puerta en espera de ocasion para entrar y orar cual cumple á un pueblo eminentemente católico como lo es el nuestro.

No se recuerda tanto entusiasmo y tanta concurrencia sino en las más grandes solemnidades de nuestra Sacrosanta Religión.

El Padre Santo recibió en audiencia particular, en la sala del Trono, á los 25 miembros de la asociación de San Francisco de Sales que

se hallaban presentes en Roma. El Obispo de Lausana y Ginebra á quien, juntamente con Monseñor Segur, se debe la fundación, explicó á Su Santidad el fin y los consoladores resultados de la asociación. El Padre Santo contestó felicitándole y dándole nuevo aliento para continuar al frente de la obra, dirigiendo también la palabra á cada uno de los peregrinos, dándoles la bendición apostólica.

Han llegado á Roma los peregrinos de Ruán, Dijón y Carcasona.

Una vez mas escitamos á los agricultores, fabricantes, industriales y artistas de nuestra provincia, á fin de que haciéndose cargo de toda la importancia que para ellos reviste la Exposición Universal de Barcelona, acudan con sus productos á un certámen, llamado á contribuir poderosamente al desenvolvimiento de la riqueza nacional.

Se reciben noticias del Guayaquil (república del Ecuador) que acusan hasta qué extremo llevan los odios sectarios y el fanatismo de la impiedad

Este hecho produjo viva impresión en la ciudad.

Muchos ciudadanos trataron de oponerse á los designios del populacho, pero éste hizo fuego, resultando varios muertos y heridos.

Nada dicen los despachos sobre la suerté del prelado, pero se cree que consiguió ponerse á salvo.

Dicen de Roma que Bismarck ha obligado á Italia á entenderse con Prusia, amenazándole que de no hacerlo trabajaría por el restablecimiento del poder temporal del Papa.

El tratado de Italia con Alemania parece que estipula que si Francia esta en guerra con esta ú tima nación, Italia se compromete á situar sobre los Alpes un ejército de 300.000 hombres.

Sección comercial

BANCO DE ESPAÑA SUCURSAL DE ALICANTE

Esta Sucursal admite desde hoy en negociacion los cupones de la Deuda exterior correspondientes á los vencimientos de 1.º Abril próximo y anteriores, con bonificación de ptas. 1 75 por ciento.

Se advierte á la vez á los interesados que tengan en depósito en este Establecimiento titulos de la Deuda expresada, que debiendo procederse á la corta de los cupones que vencen en 1.º de Abril inmediato, se sirvan retirarlos en rama ó solicitar que no se corten antes del 23 del mes corriente, en la inteligencia de que trascurrido este plazo sin solicitud alguna por parte de los interesados, se entenderá optan por la negociacion y cesion de los cupones al Banco con la bonificación arriba fijada y se procederá en su consecuencia á practicar las operaciones consiguientes.

Alicante 15 de Febrero de 1883.—El Oficial Secretario, C. Martin del Pozo.

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el dia 16 de Febrero de 1883.

Vapor ingles Sowena, procedente de Valencia. Bailebot italiano Sebastiano, de Anrio.

Vapor español Jativa, para Cetto. Laud id. Diosa Ceres, para Torreveija. Id. id. Joven Sebastian, para Aguilas. Vapor noruego Tiber, para Ruan.

Laud español Unión, procedente de Sollez. Vapor id. Palma, de Barcelona.

Vapor inglés Abeona, para Lun tres. Id. id. Besson, para Boston. Laud español Unión, para Alicante. Vapor id. Jativa, para id. Mar, llana.—Viento, O.—Horizonte, despejado.

Corbeta italiana Barbara Preve, procedente de Alicante.

Corbeta española Estrella de la Mañana, para Habana. Mar, rizado.—Viento, variable.—Horizonte, neblinoso.

CAMBIOS COTIZACIÓN DEL DIA AYER. Londres 90 dias Sin papel. París 1'60 por 100 papel beneficio. Marsella " 000 id.

Table with columns: Lugar, Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various locations like Albuete, Alcoy, Almería, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco de España, 4 por 100.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL. Observaciones del dia de ayer. Barómetro, Termómetro, Viento, etc.

Centro meteorológico DE SAN FERNANDO. Parte recibida en la estación de Alicante de las observaciones del dia de ayer.

Table with columns: PRESIONES MEDIAS, Tiempo probable para hoy. Costa N., N. O., S., E.

CALENDARIO PIADOSO. Santos de hoy.—San Silvano ob. y mr. No se pueae comer carne. La misa y oficio son de San Anastasio con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY. En la colegial á las nueve y cuarto misa con ventual con sermón á cargo de D. Pascua Mora.

CULTOS PARA MAÑANA. En San Nicolás, á las ocho misa de renovación y en Santa María á las ocho y media.

ULTIMA HORA. Servicio particular del Casino. Madrid 16 (7 15 n.)

Congreso Sagasta contestando á Romero dice medida Montpensier, amistosa particular suya. Mañana interpelación Riotinto. Bolsa 68'35.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OBRAS

DE
D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ

CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas.	Cts.
Flexión nominal latina.	2	"
Ortología latina (agotada).	2	"
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadernados en un volumen.	9	"
Programa de Latín y Castellano, 1.º y 2.º curso.	50	"
Las lenguas muertas (agotada).	1	"
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4	"
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos".	25	"
Observaciones sobre pronunciación latina.	25	"
Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	50	"

IMPRESA Y ENCUADERNACIÓN

DE
Antonio Seva,

PROGRESO, 5, ALICANTE

En este antiguo y acreditado Establecimiento, se imprime toda clase de modelos para Ayuntamientos, Diputaciones, plazas de toros y teatros, etc., contando con una gran variedad de tipos modernos para toda clase de publicaciones. El público siempre encontrará en este establecimiento trabajos esmerados, prontitud y economía.
Especialidad en libros rayados. Encuadernaciones de lujo y ordinarias. Depósito de saquitos para tiendas de comestibles, droguerías, etc. y de papel estracilla para envolver, á precios económicos.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante op

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE
JOSÉ REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

INTERESANTE

En la calle Virgen de Belen, número 22, se ha establecido Don Cenon Olivari, el que se ofrece al público en toda clase de composuras de paraguas, abanicos y bastones, etc. etc.

Virgen de Belen, 22.

Profesor de Francés.

Clase y lecciones particulares.

Mayor 65: Colegio

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Píldoras, porque limpian el estómago y los intestinos y devuelven la energía á la organización entera.

Estas Píldoras más que ninguna medicina purifican la digestión, el hígado y los riñones fortalecen el sistema nervioso. Las personas débiles y menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Píldoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azucla	Alicates.	Verdugos.	Barranas.
Hachas	Corta-frios.	Compases.	Berbiques
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Fieheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los duenos y constructores de obras.

Perfiles de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó ferrallats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL. PPRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCIÓN, 11

Jamones frescos superiores de uncho magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos la docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, á 5 pesetas Kilo, la de Gijon excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos de Fuente Saúco á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padres á precios reducidos con relación á su excelente cchura y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchichería extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los chorizeros extremeños.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS

DE FERNANDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELÉGRAFOS

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.